

Missions- und Partnerschaftskonferenz

Präsidium

Das
Landeskirchenamt
- Landeskirchenrat
- Büro der Synode
München

Vorsitzender:
Pfarrer Peter Gürth
Klausenberg 1
86199 Augsburg
Dienstl 0821-91182
Mobil: 0177-4803463
peter.guerth@elkb.de

Augsburg-Göggingen, den 12.11.2024

Sehr geehrter Herr Landesbischof Kopp,
Sehr geehrte Frau Synodalpräsidentin Preidel,
Sehr geehrte Mitglieder des Landeskirchenrates,

Die Missions- und Partnerschaftskonferenz (MiPaKo) ist sich der drastischen Einschnitte bei den Finanzen und dem Personal in der kommenden Zeit bewusst. Es werden neue und andere Wege gegangen werden müssen. Ein einfaches „Weiter So!“ oder „Genau So“ wird es nicht geben.

Deswegen ist die MiPaKo mit einer Presseerklärung an die Öffentlichkeit gegangen, in der es darum geht, wie wir auf allen Ebenen der Landeskirche zukünftig die Partnerschaften leben sollen, zu denen die Ev.-Luth. Kirche Bayern sich vertraglich verpflichtet hat.

Wir wollten Sie über diesen Schritt nicht in Unkenntnis lassen.

„**Presserklärung der MiPaKo**“

Die Umstrukturierung der Dekanate in Bayern wirkt sich auf die Partnerschaftsarbeit wesentlich aus. Dekanate, die z.T. unterschiedliche Partnerschaften haben, werden zusammengelegt, die Prodekanate werden aufgelöst. Die Partnerschaftsarbeit ist jedoch historisch gewachsen und eng mit konkreten Strukturen und Verträgen in den jeweiligen Partnerkirchen verbunden.

Wir haben Sorge, dass die Partnerschaftsstrukturen der ELKB, die ganz konkret an die jeweiligen Partner gebunden sind, in den vorhandenen Verbindungsformen nicht erhalten bleiben, durch die bayerische Umstrukturierung zerrissen werden und finanziellen Einbußen, insbesondere zulasten der Partner, entstehen.

Am 31.03.2023 wurde auf der Synode von Landesbischof Bedford-Strohm und dem Bischof der Evangelical Lutheran Church Tanzania Frederick Shoo die Partnerschaftsvereinbarung zwischen der bayerischen Landeskirche und der ELCT feierlich unterzeichnet und die zukünftige Zusammenarbeit bekräftigt. Ähnliche Verträge bestehen mit den Partnerkirchen in Brasilien, Zentralamerika, Papua-Neuguinea und mit anderen Partnerkirchen auf unterschiedlichen Ebenen.

Die Missions- und Partnerschaftskonferenz bittet alle Gremien und Beteiligten in der ELKB diese Belange bei den bevorstehenden Neustrukturierungen angemessen zu berücksichtigen.“

Wir wünschen Ihnen und Ihrer wichtigen Arbeit zum Wohle unserer Landeskirche von Herzen Gottes Segen.

In Christo



Vorsitzender des Präsidiums der MiPaKo

Geschäftsführung:

Pfarrer Manfred Kurth

Begegnung Weltweit

Postfach 68

91561 Neuendettelsau

Tel.: 09874-91400

E-Mail: manfred.kurth@mission-einewelt.de